

Le traitement médical est habituellement efficace, la gastro-entérostomie n'est indiquée que dans les hémorragies chroniques qui amènent une anémie fatale, ou dans les cas de douleurs épuisantes causées par une sténose du pylore.

(A suivre.)

D^r D.-E. LE CAVELIER.

Paris, 1^{er} août 1908.

Tabes et Chirurgie

PAR M. LE PROFESSEUR DEBOVE

Vous savez, Messieurs, combien sont multiples les manifestations du tabes ; elles intéressent tous les appareils, se présentent sous des formes très variées et, dans certains cas, on peut être tenté de les modifier par une intervention chirurgicale. Je vais vous montrer, par une série de faits, qu'il faut s'en abstenir.

* * *

Mes premières observations ont trait à des manifestations osseuses et articulaires du tabes.

B... est âgé de quarante-deux ans ; il est garçon de pharmacie ; ses antécédents héréditaires ne présentent rien qui puisse nous intéresser.

En 1884, il eut la variole : il avait été contagionné en allant porter des médicaments dans une maison où il y avait un varioleux.

A l'âge de dix-neuf ans, en 1885, il eut un chancre du sillon balano-préputial.

Il a été soigné par son patron avec de la poudre de calomel et de bismuth.

Le chancre était accompagné d'une adénopathie qui ne suppura point.